

■ Gründungsdokumente sind zwar keine erhalten, doch greift der Verein auf die Aufzeichnungen früherer Mitglieder und Protokoll-Bücher des Offenbacher Schlittschuh-Clubs zurück. Daraus geht hervor, dass auf dem Gelände bereits 1881 ein Sportgelände bestanden hat, das wegen seiner gespritzten Natureisfläche großen Zulauf hatte. So existiert ein Foto von 1890, das Oberbürgermeister Brink und Gattin auf dem Eis zeigt. Die Mitgliederzahl dieses Vereins wuchs ständig, so dass man überlegte, wie man das Gelände auch im Sommer nutzen könnte. Dabei kam die Idee für einen Tennisplatz auf. Nach der völligen Zerstörung des Geländes im Zweiten Weltkrieg, wurde es im Sommer 1946 von den Trümmern befreit. 1947 beschloss man, zunächst die Tennisplätze wieder instand zu setzen. Im Sommer desselben Jahres konnte der Spielbetrieb wiederaufgenommen werden. 1948 feierte man Richtfest für die Clubhalle, die sich bald zum gesellschaftlichen Treffpunkt für Tennisfreunde entwickelte.

Auch heute finden sich unter den Mitgliedern des OTC bekannte Persönlichkeiten der Offenbacher Stadtgesellschaft. So ist Dr. Wolfgang Kappus mit 90 Jahren ältestes Mitglied des Vereins. Als ehemaliger 1. Vorsitzender blickt er auf stolze 75 Jahre Mitgliedschaft zurück. Heute spielen im OTC rund 500 Mitglieder in den verschiedenen Mannschaften (Damen, Herren, Jugend in verschiedenen Altersklassen), darunter auch Spieler aus der Nachbarstadt Frankfurt – die Nähe zur „Grenze“ macht's möglich. Der jetzige 1. Vorstandsvorsitzende, Claus Düppe, ist seit seinem achten Lebensjahr dabei und sorgt mit seinem 8-köpfigen Vorstandsteam dafür, dass alles rund läuft. Er wohnt in fußläufiger Nähe.

Teil der Anlage während eines clubinternen „Schleifchenturniers“



DEZEMBER / JANUAR / FEBRUAR 2023/24

## OTC offenbacher tennisclub e.v. – traditionsverein mit zukunft



Foto: © OTC Offenbacher Tennisclub

Übergabe der Ehrenurkunde der Stadt Offenbach durch Oberbürgermeister Dr. Felix Schwenke an Claus Düppe anlässlich der 125-Jahrfeier des OTC 2022.

2023 hatte der OTC eine Mannschaft in der Regionalliga, drei auf Landesebene und elf weitere auf Bezirksebene Offenbach. Diese Zahlen möchte der Verein in Zukunft ausbauen. Dazu konnte die 1. Herrenmannschaft aufsteigen. Stolz ist der Verein auch auf seine Jugendarbeit, die von Kristin Düppe betreut wird. Dadurch kann man auch im Jugendbereich steigende Mitgliederzahlen verbuchen. Dazu tragen auch die beiden Schulen um die Ecke bei. Das Vorstandsteam legt großen Wert darauf, dass im Verein eine gute Mischung aus Breiten- und Spitzensportlern vertreten sind. „Für mich ist dieser Mix zwischen Leistungssportlern und Freizeitspielern wichtig. Wir haben keine Berührungängste. Neue Mitglieder sind uns stets willkommen“, erklärt Claus Düppe. Wer im Verein ist, kann einfach kommen und auf den Freifeldern spielen. Es gibt keine zeitliche Begrenzung. Nur die Hallenplätze im Winter müssen gebucht werden. Im Rahmen der Medenrunde finden jedes Jahr die Meisterschaftsspiele gegen andere Clubs statt. „Die Medenrunde zeigt, dass Tennis durchaus auch Mannschaftssportcharakter hat und nicht nur als Einzelsportart gesehen werden darf“, sagt Düppe. Während

DEZEMBER / JANUAR / FEBRUAR 2023/24

Der Offenbacher Tennisclub (OTC) ist eine feste Größe im Westend der Stadt. Im September 2022 feierte der traditionsreiche Verein in der Helene-Meyer-Straße 10 sein 125jähriges Bestehen. Er ist nicht nur Offenbachs ältester Tennisclub sondern einer der ältesten in ganz Deutschland. Idyllisch am Rande des Stadtwalds gelegen und umgeben von einer großzügigen Grünanlage, ist es ein beliebter Club für den weißen Sport.

von Ingrid Walter, walter-wortware.de

der Corona-Zeit durfte man zwar Tennis spielen, der Austausch jedoch und die Feierstunden mussten ausfallen. Das Clubleben konnte danach erst wieder langsam aufleben. Dafür sorgen auch die Treffen im Restaurant esszimmer, das sich direkt im Clubhaus befindet. Hier findet der Austausch statt, der das Clubleben lebendig hält.

Auf dem Gelände befinden sich elf Tennisplätze, deren Bewässerung automatisch und umweltschonend durch ein Regenwasser-Rückgewinnungssystem erfolgt. Die schöne Anlage mit Hecken und Baumbestand muss selbstverständlich regelmäßig gepflegt und instand gehalten werden, was im Vorstand Dettlef Lenz mit Unterstützung des Teams übernimmt. Weitere vier Felder befinden sich in der Halle, die vor mehr als 30 Jahren errichtet wurde. In den letzten Jahren brachte man sie auf den neuesten Stand der Technik. Das Dach wurde mit einer Photovoltaik-Anlage versehen. Die Tennishalle selbst ist innen mit einem innovativen, gelenkschonenden Teppichboden ausgestattet und bietet höchsten Spielkomfort für Anfänger bis hin zum anspruchsvollen Turnierspieler.

➔ **OTC - Offenbacher Tennisclub e.V.**

Helene-Mayer-Str. 10, [www.offenbacher-tc.de](http://www.offenbacher-tc.de)